

# La Universidad Popular abrirá su matrícula la semana entrante en el local de la CTCR

### HACEMOS UN LLAMAMIENTO A TODOS LOS TRABAJADORES PARA QUE AYUDEN A SU CONSOLIDACION

Está ya organizándose el trabajo regular de la Universidad Popular, que para iniciar se funcionará en los locales que actualmente ocupa la CTCR. Ya presentamos en otro número de TRABAJO un proyecto de plan de estudios el cual será definitivamente aprobado dentro de poco.

Muchas esperanzas tenemos en el desarrollo y progreso de nuestra universidad porque hay muchos trabajadores deseosos de hacer la cultura necesaria para elevar su condición intelectual y para poder defender con más acierto sus derechos y contribuir así al adelanto de Costa Rica.

En la próxima semana, durante los días miércoles jueves y viernes, de las 7 horas y media de la noche hasta las para los cursos de la Universidad, estará abierta la matrícula, en el local de la CTCR; esta matrícula será atendida por el compañero Carlos Luis Sáenz, secretario de cultura y deportes de la institución.

Es muy posible que desde la semana entrante se dicten una serie de conferencias y se

de una serie de lecciones, a cargo de compañeros bien preparados para iniciar la obra de la Universidad.

Así mismo estamos ya planeando la fundación y funcionamiento de la biblioteca que será puesta al servicio de los trabajadores y que pretendemos que con el esfuerzo de todos los trabajadores y de los intelectuales que no le vuelven la espalda al pueblo, ha de ser una de las mejores que existan en la capital dentro de muy breve plazo.

En cuanto tengamos listo el plan de estudios informaremos a los trabajadores del horario y de los profesores que desarrollarán las distintas asignaturas. Pretendemos que durante este año la Universidad Popular sea una realidad al servicio de los trabajadores de manera que para una fecha que pudiera ser el próximo 15 de setiembre, la Universidad sea ya inaugurada oficialmente.

Hermosas iniciativas se podrán llevar a cabo dentro de la labor cultural de la Universidad Popular. Por ahora y para no pecar de demasiado entusiasmo sólo queremos mencionar de una orquesta de trabajadores; creación del teatro popular; creación de becas para estudios en la Universidad que se otorguen a compañeros trabajadores distinguidos no residentes en San José; intercambio de profesores y alumnos, con otras Universidades Populares como por ejemplo la de México, etc.

A todos los trabajadores hacemos un llamamiento para que con su inteligente concurso ayuden a que la Universidad Popular se funde y se le pedimos entusiasmo por consolidar. Muy especialmente la idea a la juventud obrera, que será la más beneficiada con la obra cultural de la Universidad Popular.

## NI LO PIENSE...

PASE MAÑANA LA TARDE MAS ALEGRE DE SU VIDA — DIVIERTASE DE LO LINDO — VAYA DE 2 A 6/DE LA TARDE AL SITIO DE MODA, VAYA AL

## CENTRO CULTURA SOCIAL

EN SAN JUAN DE TIBAS — El Club de las fiestas más alegres y concurridas — LLEVE A SU NOVIA — INVITE A SUS AMIGOS —

## GRAN BAILE SOCIAL

Que dará con la

## ORQUESTA MURILLO CON 12 PROFESORES

No se abrirá en su casa — Los camiones salen de la ABC a cada rato — ALEGRIA SANA, EXPANSION, CULTURA, ATENCIONES — Cuota popular — Invitación para señoritas es de rigor.

LA ORQUESTA SOLIS INVITA A UN Suntuoso baile ELLUNES ENTRANTE A LAS OCHO DE LA NOCHE

# LIBERTAD a Victorio Codovilla

### CUANDO SERA PUESTO EN LIBERTAD LUIS CARLOS PRESTES? - EDITORIAL DEL PERIODICO "HOY" DE LA HABANA.

Un cable de la Prensa Asociada ha informado al mundo que Victorio Codovilla, el gran líder antifascista argentino acabó de ser puesto en libertad. La insistente presión, realizada en tal sentido por las masas populares de todo el continente sobre el gobierno fascista de Perón Farrell se ha anotado con ello una hermosa victoria democrática.

El caso de Codovilla es bien conocido por los pueblos americanos. Su indomable actividad contra el Eje totalitario determinó hace algún tiempo que cayera sobre él toda la furia de los hitlerianos que circunstancialmente gobiernan en la República Argentina. No sólo las organizaciones populares, sino entidades representativas de la intelectualidad americana, y personalidades prominentes se interesaron por la suerte cuando tuvieron noticia de que Codovilla había sido internado en una prisión de Patagonia, con manifiesta violación de todas las normas del derecho. Sobre el gobierno de Argentina llovieron, desde entonces, las comunicaciones que solicitaban la excarcelación de Codovilla. Y esta gran campaña democrática ha obtenido ahora una magnífica culminación.

Por la libertad de Codovilla se interesaron algunos Jefes de Estado latinoamericanos de bien conocida proyección democrática. Entre ellos el Presidente Ríos, de Chile; el Presidente Avila Camacho de México; el Presidente Batista, de Cuba y el Presidente Amézcaga, de Uruguay. Una nueva y reciente gestión del Presidente chileno ha logrado

dar satisfacción a lo que era un verdadero clamor continental. El cable asegura que ya Codovilla se dirige a Chile, de donde embarcará para México. Y no hay que subrayar el júbilo que esa noticia ha producido en todos los círculos democráticos de este hemisferio.

La libertad del gran líder antifascista argentino, por otra parte pone de relieve la contradicción que para la situación actual de América representa la prisión que sufre

de las masas populares de América. Confiemos en que la acción colectiva de nuestros pueblos consiga en el Brasil lo que ha podido obtenerse en Argentina, en el caso de Codovilla. La solidaridad antifascista continental es un arma inapreciable. Y América tiene derecho a esperar que Luis Carlos Prestes le sea devuelto para la gran causa democrática del mundo como le ha sido devuelto ahora Victorio Codovilla.

de las masas populares de América. Confiemos en que la acción colectiva de nuestros pueblos consiga en el Brasil lo que ha podido obtenerse en Argentina, en el caso de Codovilla. La solidaridad antifascista continental es un arma inapreciable. Y América tiene derecho a esperar que Luis Carlos Prestes le sea devuelto para la gran causa democrática del mundo como le ha sido devuelto ahora Victorio Codovilla.

### SASTRERIA EL PROGRESO

De RECARDO GOMEZ G.

50 Avenida — Frente al Telar "Los Leones"

---

Serie AMBOS MARES Sorteo N° 22  
Favorecido el N° 32 perteneciente a Humberto Ramírez R. (PARRITA KILOMETRO 10)

---

Serie VANGUARDIA Sorteo N° 1  
Favorecido el N° 194 perteneciente a Matilde Gutiérrez G.

Vº Bº JULIO CORDERO, Agente Principal de Policía Municipal. San José, 16 de Mayo de 1944

NOTA: Toda diferencia en casihires, es AL CONTADO. Al solicitar la confección de su vestido presente su último recibo al día.

### GRAN CONCURSO NACIONAL DE LA BANDERA DE V. P.

Vanguardia Popular necesita una bandera que simbolice lo ideales de nuestro Partido. Para escoger el mejor modelo, se abre un concurso entre militantes y simpatizantes, sobre las siguientes bases:

- 1— Pueden participar en el concurso militantes y simpatizantes de Vanguardia Popular.
- 2— Los modelos se deben enviar directamente al Club Central en San José, dirigidos a Manuel Moscoa, Secretario general de Propaganda.
- 3— El concurso queda abierto desde hoy y se cerrará el 30 de Junio de 1944.
- 4— La dirección del Partido nombrará un jurado que elegirá la mejor bandera.
- 5— Se darán C 50 en libros al compañero que gane el honor de presentar el mejor modelo para la bandera de Vanguardia Popular.

Más detalles en relación con este concurso, se pueden pedir a Manuel Moscoa.

---

**PESAME** Mucho sentimos no haber asistido al entierro por no haberlo sabido a tiempo. Al c. Benavides y a toda la familia nuestro pésame.

Ha muerto la esposa de nuestro compañero Rafael Angel Benavides.

### SASTRERIA ANGLO AMERICANA

DE ENRIQUE CONDE

TELEFONO 5474

250 varas al Sur del Teatro Raventós

SAN JOSE

### VILLA ALTA CANTINA Y CAFE

Espléndido Servicio de Licores. Extranjeros y del País. Esquisitas Cenas. Variedad en Refrescos. Bocas Especiales. Vistosos y quedará satisfecho. Lo atiende su propietario

VICENTE ELIAS VILLALTA

100 varas al sur de La Castellana

### Las Secciones en "TRABAJO"

#### DE PUNTARENAS

Estado económico de la sección de Puntarenas, Abril de 1944.

1º En caja ..	268,40
30 entradas ..	516,85
30 salidas ..	467,89
30 en caja ..	317,45
785,25 785,25	

#### DE PUERTO CORTES

Con fecha 7 del corriente, fué celebrada una asamblea general de militantes de Vanguardia Popular de Puerto Cortes para elegir el nuevo Comité Seccional para el año corriente con el resultado siguiente:

Secretario general, Santiago Flores Gutiérrez  
Secretario de Actas y Correspondencia, Mario Segura Bärquero.  
Secretario de Finanzas, Andrés Arrieta Rosales.  
Secretario de Organización, Félix Hernández Hernández.  
Secretario de Propaganda, Ramón Aguilar González.

#### DE CARTAGO

La sección de Cartago, es una de las que tienen mayor saldo con el periódico TRABAJO. En vista de eso, se procedió a reorganizar la distribución y dirección del periódico en esta sección.

El nuevo responsable es el c. Dionisio Hernández S., que desde el primer momento está dando pruebas de actividad encomiable; ha elevado la circulación en muy poco tiempo de 240 números que se repartían antes a 350 que se distribuyen ahora; los recibos abonados por suscripción les ha puesto completamente al día y de acuerdo con el Comité Seccional, estamos seguros que muy pronto sacará adelante la sección de Cartago del periódico. Con el nombramiento del c. Hernández y su labor responsable, se puede decir que la sección de Cartago, está de plácemes, oja la esta labor prosiga por mucho tiempo.

#### DE PUERTO CORTES

Secretario, Juan M. Modesto Benavides Benavides  
Secretario Campesino, Eduvi- ges Sequeira Sequeira  
Secretario Sindical, Alberto Mena Mena

El baró político del Partido nos ordenó enviar una delegación de trabajadores a San José, a participar en la celebración del 1º de Mayo, con pueste de 200 hombres sindicalizados. Para lo que nos ofreció la Santa Rosa a fin de conducirnos a Puntarenas. Pero desconocemos las razones que impidieron la salida de dicha embarcación. No nos desalentamos, por eso y dispusimos celebrar la fiesta aquí. Rápidamente hicimos venir más compañeros de las fincas y cada sindicato se dispuso a participar con todo entusiasmo. Se reunieron cerca de dos mil hombres agrupados bajo las diferentes banderas sindicales. Comenzó el desfile encabezado por el Sin Puerto Cortes con su estandar dicio de Oficios Varios de (Pasa a la Página 4)

### HERMANOS MONTERO

Frente al TEATRO ADELA

TELEFONO 5237

En formación la Serie "Casa Blanca"

### 2ª SEMANA DE OFENSIVA CONTRA LA DEUDA DEL PERIODICO

QUE HACEN LAS CELULAS DE SAN JOSE?

Célula Herminio Alfaro: Debe la suma de C 38.20, correspondientes los meses de marzo y abril.

Célula Lenin: Debe poner más formalidad en su trabajo. Debe una fuerte suma.

Célula Braña: Siempre al día en el pago del periódico.

Célula 1º de Mayo: Debe la suma de C.20,15.

Célula Amado Rojas: Al día en el pago del periódico.

Célula Browder: Debe poner más atención al periódico. Antes era de las células más responsables.

Célula México: Una de las células más cumplidas. Al día en el pago.

Célula Stalin: Hacen honor al nombre que llevan. Siempre al día.

Célula Juanito Mora: Cumplidos en el pago del periódico.

Célula Timoshenko: De las células que más circulan y siempre puntuales en sus pagos.

Célula Tibás: Cumplen puntualmente sus pagos del periódico.

Célula Moravia: Debe hacer los últimos pagos para continuar siendo una de las primeras células.

Célula José Díaz: Al día cumplen con las obligaciones del periódico.

Célula Fernández Guell: Debe la suma de C 15,15. Debe movilizarse para cancelar esta suma cuanto antes.

Célula Antonio Hernández: Al día en el pago del periódico.

Célula 15 de Setiembre: Deben trabajar activamente pues no han hecho ni un solo abono en todo el año.

Célula Julio Antonio Mella: Al día en el pago. El responsable del periódico se tomó gran interés en ponerlo al día.

Célula Simón Bolívar: Se les felicita por el cumplimiento en el pago.

Empresa N° 6—Muy responsables en su trabajo. Al día en el pago del periódico.

Empresa N° 1—Pronto esta célula se pondrá al día en el pago del periódico si siguen con el mismo interés.

Célula La Uruca: Muy bien compañeros; siempre cumplidos y responsables con el periódico.

Célula Desamparados: Deben trabajar más activamente para ponerse al día.

Célula José Martí: Tiene que hacer un pequeño abono para estar al día con el periódico.

Célula Moreno Cañas: No han pagado nada en todo el año. Deben intensificar su trabajo para ponerse al día rápidamente.

Célula Farabundo Martí: Muy bien con el pago del periódico.

Célula 6 de Febrero: Pagando una pequeña cantidad del mes de abril quedará al día esta célula.

Célula Rubén Cabezas: Esta célula está comenzando. Esperamos que ponga todo su entusiasmo y sea de las células más cumplidas.